# SÍNTESIS INFORMATIVA

# DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA

Ciudad Universitaria, 19 de septiembre de 2012.



# **EDUCACIÓN**

Estatal: Plebiscito en Psicología para definir su rumbo

Nacional: Buscará la Anuies que 1.5 por ciento del PIB sea para educación superior

# **SALUD**

Nacional: En aumento, uso de inhalables

Internacional: Realizan expertos suecos los primeros trasplantes de útero

# **ECONOMÍA**

Nacional: Fondos para pensión, seguros y fianzas equivalen a 43.3 por ciento del PIB

**Internacional:** Se incrementa la ayuda financiera para Irlanda

# **POLÍTICA**

Estatal: Marchan universitarios contra reforma laboral

Nacional: Autoridades y zetas facilitaron la fuga de reos: SSP de Coahuila

Internacional: Mineros concluyen huelga en Sudáfrica

# **EDUCACIÓN**

## **Estatal:**

Plebiscito en Psicología para definir su rumbo

Estudiantes de la Facultad de Psicología, acordaron realizar un plebiscito para determinar si se queda o se va la actual directora Elizabeth Aveleyra y en un afán por "destrabar" el conflicto que se vive desde hace varios días en esa unidad académica. Este acuerdo fue tomado la tarde de ayer por las dos terceras partes de la comunidad estudiantil, quienes en asamblea acordaron que el plebiscito es la única vía mediante la cual las autoridades universitarias tomen una decisión respecto a la situación de la directora. Una vez que tomaron este acuerdo, los estudiantes comunicaron el acuerdo al secretario general de la UAEM José Antonio Gómez Espinoza, quien hará extensivo el planteamiento al Rector para que se tomen las medidas correspondientes. Cabe recordar que por separado y con argumentos distintos, los estudiantes de las licenciaturas de Psicología y Seguridad Ciudadana; los docentes por horas y de tiempo completo; los investigadores así como los estudiantes de posgrado, por separado remitieron a la administración central documentos con firmas en el que solicitan que la directora Aveleyra Ojeda renuncie a su cargo.

El Sol de Cuernavaca, p.4, (Mónica González).

#### Expo Ahorro de energía Morelos2012

Con un lleno total se realizó en el World Trade Center la inauguración oficial de la EXPO de Ahorro de Energía 2012, la exposición más completa y de vanguardia en Morelos de sustentabilidad y energías alternas, renovables y su uso eficiente para todos los sectores: Residencial, industrial y comercial. Ramón Cota, superintendente general de la zona Morelos de la Comisión Federal de Electricidad (CFE); Rogelio Barros, jefe de la unidad de programas sociales de la CFE y Alejandro Vera, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), en conjunto con otras autoridades, cortaron el listón de inicio y explicaron que la idea es que los asistentes conozcan, adquieran y vivan la experiencia de ahorro, uso eficiente, generación de energía y sustentabilidad con los productos y servicios más innovadores del sector, además se efectuó el VI Congreso y V Premio de Ahorro de Energía.

La Unión de Morelos, p.22-23, (Antonio Aguilar).

Se publica la esquela por el sensible fallecimiento del señor José Antonio Tejeda López, trabajador administrativo en el Centro Cultural Universitario

La Unión de Morelos, p.15, (UAEM).

#### Establecen acuerdos en Normal de Cuautla

Diputados del Congreso del estado, autoridades educativas y alumnos, firmaron hoy una minuta de seis puntos que implica una solución al conflicto que ha paralizado a la Escuela Normal Urbana Federal de Cuautla y que le permitirá volver a la normalidad y desarrollar adecuadamente su proceso de inscripción de estudiantes de nuevo ingreso. El documento fue resultado de la mesa de diálogo desarrollada este martes en el recinto legislativo con la participación de los diputados: Erika Hernández Gordillo, Jorge Messeguer Gally, Raúl Tadeo Nava y Carlos de la Rosa Segura. La minuta que consta de seis puntos fue signada por los alumnos: Pedro Antonio Hernández Flores y Ada Azucena Cortés Camacho, como representantes del Consejo Estudiantil; y los funcionarios del Instituto de Educación Básica del Estado de Morelos Judith Peña Flores, directora de Educación Media y Normal; Bernardino García Briseño, jefe del Departamento de Normales e Isidro Rebollar Pérez, del Departamento Jurídico.

El Sol de Cuernavaca, p.4, (Alberto Millán).

## Nacional:

Buscará la Anuies que 1.5 % del PIB sea para educación superior

El secretario general de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (Anuies), Rafael López Castañares, informó que ya solicitó por escrito una reunión con el presidente electo, Enrique Peña Nieto, para iniciar un diálogo y "ayudarlo a alcanzar objetivos", como destinar 1.5 por ciento del producto interno bruto (PIB) a educación superior y aumentar a 45 por ciento la cobertura universitaria en su sexenio. Al concluir una reunión de su consejo nacional, que agrupa a 16 rectores de universidades públicas y privadas, afirmó que la asociación espera que en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2013 "empecemos a alcanzar las metas a las que se comprometió, porque, si no lo hacemos desde este año, tendremos aprietos muy grandes en los cinco restantes".

La Jornada, p.51, (Laura Poy).

El IPN no es la única institución que enfrenta reservas en su presupuesto

El Instituto Politécnico Nacional (IPN) no es la única institución pública de educación superior que enfrenta "reservas" en su presupuesto para 2012, afirmó Yoloxóchitl Bustamante Díez, directora general de esa casa de estudios, luego de dar a conocer, en días pasados, un recorte de poco más de 156 millones de pesos a sus recursos. Indicó que "es un número grande de instancias a las que nos plantearon reservas", entre ellas la "Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), El Colegio de México y organismos auxiliares del Politécnico, como el Patronato de Obras e Instalaciones y la Comisión de Operación y Fomento de Actividades Académicas", a la que también se sumaría la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH).

La Jornada, p.51, (Laura Poy).

Paran labores maestros de Acapulco; exigen seguridad para desplazarse a sus escuelas

Más de 200 profesores de las zonas escolares 35 y 36 de la Secretaría de Educación Guerrero (SEG), ubicadas en la periferia de Acapulco, suspendieron labores este martes y se concentraron desde las ocho horas en la Subcoordinación de los Servicios Educativos de la región Acapulco-Coyuca de Benítez, para exigir al gobierno estatal que les garantice medidas de seguridad para desplazarse a sus escuelas, así como en las inmediaciones e interior de los planteles. En total, 280 maestros de 20 escuelas ubicadas en las colonias Renacimiento, Arroyo Seco, La Sabana y La Frontera dejaron sin clases a entre 2 mil 500 y 3 mil alumnos de primaria. La movilización fue en respuesta a que la semana pasada fue secuestrado un mentor de la zona 35, y se intentó secuestrar al hijo de una supervisora escolar de la zona 36.

La Jornada, p.44, (Héctor Briseño, Claudio Bañuelos y Sergio Ocampo) y El Universal, (Adriana Covarrubias), http://www.eluniversal.com.mx/estados/87809.html.

Dan clases extramuros para salvar el semestre en la UACM

Ante la toma de cuatro de sus cinco planteles, que afecta ya a 13 mil 400 estudiantes, ayer la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM) dijo que habilitaron diversos espacios para dar continuidad a las actividades académicas e intentar salvar el semestre 2012-II. Dos de esos espacios, informó la UACM, es el auditorio "Francisco Gabilondo Soler, Cri-Cri", y el Planetario "Joaquín Gallo", ubicados ambos en el Parque de los Venados, donde estudiantes del plantel Del Valle –tomado desde el 28 de agosto pasado—, reciben clases con el apoyo de la Sociedad Mexicana de Astronomía. Raúl Amílcar Santos, coordinador de dicho plantel, destacó que a estos lugares acuden alumnos de las licenciaturas en Ciencias Genómicas y en Ciencias Ambientales y Cambio Climático, ambas de reciente creación en el presente semestre.

La Crónica, (Héctor Cruz), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\_nota=690840

Vuelven al diálogo en la UACM; reclamos mutuos

Sin avances para resolver el conflicto en la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM), inició sesiones la mesa de diálogo integrada por profesores, estudiantes y trabajadores técnicos y administrativos de esa casa de estudios. Mientras, este martes se cumplieron 28 días de la crisis en esta institución, lo que incluye la toma de cuatro de los cinco planteles de esa casa de estudios, las dos comisiones que integran la mesa diálogo y que representan a la corriente disidente y oficialista se enfrascaron en una discusión sobre el origen del conflicto. Los disidentes señalan que éste deriva de las resoluciones del Consejo Electoral órgano encargado de calificar la elección, la corriente oficialista sostiene que el conflicto se origina por el cierre de planteles. Más tarde, alrededor de las nueve de la noche unos 25 estudiantes bloquearon el Eje 5 Eugenia, en su cruce con División del Norte, en demanda de que se respete la agenda de diálogo acordada por las partes para iniciar la mesa de diálogo, a fin de solucionar el conflicto. Minutos después los jóvenes fueron retirados por elementos de la Secretaría de Seguridad Pública del Distrito Federal.

La Jornada, p.48, (Bertha Ramírez).

## SALUD

#### Nacional:

En aumento, uso de inhalables

Especialistas de la Secretaría de Salud (Ssa) y el Instituto para la Atención y Prevención de las Adicciones del Distrito Federal (IAPA) advirtieron sobre el incremento en el uso de inhalables en jóvenes de secundaria y preparatoria, ya que se ubica como la tercera causa de atención (por delante del tabaquismo, incluso) en los Centros Nueva Vida de la dependencia federal. Luego del consumo del alcohol y la mariguana, los inhalables representan, en promedio, 20 por ciento de las consultas a estos centros de atención. Las entidades con mayor consumo son: el DF (30 por ciento), estado de México (22), Guanajuato (18), Puebla (17) y San Luis Potosí (16 por ciento). Al dar a conocer los resultados del Foro Internacional sobre el Uso Indebido de Sicoactivos Volátiles, los especialistas subrayaron la particular vulnerabilidad de las mujeres a los inhalables, sustancias altamente adictivas.

La Jornada, p.8, (Ariane Díaz).

Margarita Zavala estrena aplicación de Facebook para donar órganos

Margarita Zavala, esposa del presidente de México, Felipe Calderón, se convirtió en la primera persona en usar en este país una nueva herramienta de la red social Facebook, para informar públicamente que desea donar sus órganos para trasplante en el momento de fallecer. La herramienta fue estrenada en Estados Unidos, Nueva Zelanda y Gran Bretaña en mayo y cinco meses después se pone en marcha en México. Aunque México es uno de los países donde existen más donadores de órganos en vida, pues cada año se registran más de 2 mil 500 donaciones de órganos a familiares que lo necesitan, existe un contraste muy marcado cuando se trata de donación de órganos después de fallecer. En 2011 solamente hubo donación de órganos para trasplante en 303 cadáveres, lo cual contrasta con una lista de espera de 16 mil 500 personas que dependen de un trasplante de órganos para sobrevivir.

**La Crónica de Hoy**, (Antimio Cruz), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\_nota=691481, **La Jornada**, p.37, (Notimex)

Inundaciones en Veracruz provocan el traslado de 70 familias

Las lluvias intensas registradas en Xalapa y localidades aledañas a la capital del estado dejaron inundaciones, deslaves, suspensión de clases, motivó manifestaciones de protestas y bloqueos por parte de familias damnificadas de algunos de los ocho municipios más afectados. Los municipios con mayores daños son Acajete, Atzalan, Banderilla, Jilotepec, Naranjal, San Andrés Tlalnelhuayocan, Rafael Lucio y Xalapa, precisó Noemí Guzmán Lagunes, titular de la Secretaría de Protección Civil. Los intensos aguaceros afectaron negociaciones y obligaron a la evacuación preventiva de familias que fueron trasladadas a los albergues.

Milenio, (Isabel Zamudio), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/64346adc04d78af50bf575d54fc2ca83

## Internacional:

Realizan expertos suecos los primeros trasplantes de útero

Equipos médicos de Suecia realizaron durante el fin de semana los primeros trasplantes de útero de madre a hija, anunció este martes la Universidad de Gotemburgo. En las operaciones, dos jóvenes suecas recibieron la matriz de sus respectivas madres. A una de las mujeres le habían retirado ese órgano después de un tratamiento contra un cáncer del cuello del útero. La otra nació sin él. Ambas tienen unos 30 años, explicó en un comunicado la Universidad de Gotemburgo. Más de 10 cirujanos participaron en las operaciones, que se desarrollaron sin complicaciones. Las mujeres que recibieron los órganos están bien, aunque cansadas después de la intervención, detalló Mats Brannstrom, profesor de ginecología de la universidad y director del equipo de investigadores.

La Jornada, p.2, (Afp).

# **ECONOMÍA**

## Nacional:

Fondos para pensión, seguros y fianzas equivalen a 43.3% de PIB

Los recursos acumulados en Afore, fondos de pensión, seguros y fianzas, así como sociedades de inversión, rebasaron en agosto los 4 billones de pesos, cifra equivalente ya a 43.3 por ciento del valor de la producción nacional en un año, es decir, del producto interno bruto (PIB). De acuerdo con datos de la Comisión Nacional de Ahorro para el Retiro (Consar) y de Banorte-Ixe, el dinero acumulado con las aportaciones obligatorias para las pensiones de los trabajadores en las sociedades de inversión especializadas en fondos para el retiro (Siefore) alcanzó un billón 739 mil 623 millones de pesos; en tanto, los recursos ahorrados de manera voluntaria en las sociedades de inversión representan un billón 385 mil 145 millones; las aseguradoras y empresas de fianzas concentran 531 mil millones, y fondos de pensión privados acaparan 412 mil 595 millones. Según los datos manejados por Banorte-Ixe, una quinta parte de esos recursos, que alcanzan 812 mil 235 millones de pesos, han sido utilizados para financiar al sector privado del país.

La Jornada, p.34, (Víctor Cardoso).

# CNBV autoriza 2 nuevos bancos

La Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) avaló la operación en México de dos nuevas instituciones de banca múltiple. En la sesión ordinaria de la Junta de Gobierno de la CNBV se dio luz verde a dos intermediarios con objeto social acotado. El primero es Banco Forjadores, que resulta de la transformación de régimen de "Forjadores de Negocios SOFOM". La entidad proporcionará servicios financieros a las micro y pequeñas empresas en el país. También avaló el inicio de Banco PagaTodo, entidad que tiene como objetivo ofrecer al mercado medios de pago que permitan realizar transacciones más fáciles, rápidas y seguras, lo que contribuirá a elevar la inclusión financiera del país. La dependencia que dirige

Guillermo Babatz destacó que el aumento en participantes es parte de la construcción de un sistema financiero, eficiente, incluyente y de competencia.

**El Universal**, (Romina Román), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/97708.html **La Crónica**, (Lindsay Esquivel), www.cronica.com.mx/nota.php?id\_nota=691398

#### Índice Adrs en EU crece 17.96%

De acuerdo con el reporte de evaluación semestral de Depositary Receipts Midyear Market Review, realizado por BNY Mellon, México fue catalogado como el país que alcanzó el mejor desempeño del Índice ADRS BNY Mellon al subir 17.96%. El informe publicado destaca que Chile siguió a México en los rendimientos ofrecidos tras registrar una tasa positiva de 10.14%, mientras Japón presenta un aumento de 9.45%. En total, 19 de los 34 índices DR por país registraron resultados positivos en este primer semestre del año, pese a las turbulencias económicas mundiales, el Índice ADRs de BNY Mellon registró una ganancia de 1.86% del año a la fecha. Las principales empresas en México que mantienen un programa de ADRs en los Estados Unidos y que forman parte del índice en el primer semestre del 2012 son: América Móvil, Fomento Económico Mexicano, Walmart de México, Grupo Televisa, Grupo Financiero Banorte, Cemex, Coca-Cola Femsa, Grupo Modelo, Kimberly-Clark de Mexico y Grupo Aeroportuario del Sureste.

El Universal, (Ricardo Jiménez), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/97712.html

#### Adeuda Mexicana \$4 mil 63 millones

La deuda de Mexicana de Aviación después de las quitas, cartas de no adeudo y compensaciones logradas por el conciliador Gerardo Badín se ubicaba hasta el 13 de septiembre pasado en 911 millones 171 mil 629 unidades de inversión (Udis), equivalentes a 4 mil 63 millones de pesos, según lo documentado en el juzgado decimoprimero de distrito en materia civil. Mexicana de Aviación informó que a pesar de que tiene un avance superior a 51.3 por ciento de convenios con acreedores, y que con ello podría firmar el convenio concursal sin necesidad de llegar a un acuerdo con Banorte, buscará que el banco se sume al acuerdo porque tiene un fideicomiso sobre todos los boletos vendidos a través de tarjeta de crédito y pretende liberar ese fondo, así como mantener la relación con el banco.

La Jornada, p.33, (Miriam Posada).

#### Auditorías de SAT crecen en 18 meses

En los últimos 18 meses, el Servicio de Administración Tributaria (SAT) triplicó las auditorías a empresas de manufacturas, lo cual podría frenar la inversión en este y otros sectores, aseguró Baker & McKenzie. Luis Carbajo Martínez, socio del área de la práctica fiscal y seguridad social de la firma, informó que en el último año y medio, se triplicaron los procesos de auditorías, en específico en el sector manufacturero, al pasar de mil 200 a 4 mil procedimientos fiscales.

El Universal, (José Manuel Arteaga), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/97710.html

#### Creció en 2012 la cifra de mexicanos que se van a residir al exterior

Más de 481 mil 643 habitantes abandonaron el país entre el segundo trimestre de 2011 y el mismo lapso de 2012, la mayor parte se encuentran en plena edad productiva; en tanto la tasa de extranjeros que decidieron cambiar su residencia a México se encuentra en el mínimo nivel histórico, reveló el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Así, la pérdida neta de población en México fue de 317 mil 264 personas en el periodo de mayor crecimiento económico del sexenio que termina, el nivel más elevado de emigración de los últimos dos años, precisó el organismo.

La Jornada, p.24, (Juan Antonio Zúñiga).

# Crece 21.5% número de amos de casa en México, según una encuesta

El número de amos de casa creció en el último año 21.5 por ciento en México, lo que significa ya una "microtendencia", informó la firma De la Riva Group. Al referir que los mexicanos han optado por nuevas formas de organización familiar, la compañía de investigación expuso que uno de cada 10 hombres estaría dispuesto a dejar de trabajar si a sus parejas les fuera mejor económicamente. Precisa que los amos de casa son hombres que han decidido dedicarse a sus hijos y a la administración y funcionamiento del hogar mientras su pareja trabaja y consigue los recursos económicos.

La Jornada, p.37, (Notimex).

## Internacional:

#### Se incrementa la ayuda financiera para Irlanda

La Comisión Europea (CE) ha aprobado el desembolso del próximo tramo de ayuda por el orden de mil millones de euros para Irlanda, tras la séptima revisión por parte de la troika del programa de asistencia financiera de la Unión Europea (UE) y del Fondo Monetario Internacional (FMI). A este importe se sumarán 900 millones de euros de la aportación que corresponde al FMI y en torno a 700 millones de euros

procedentes de préstamos bilaterales con el Reino Unido, Suecia y Dinamarca, informó hoy la CE. Este nuevo tramo de ayuda eleva la financiación desembolsada por parte de la UE a Irlanda a 36 mil 600 millones de euros desde el inicio del programa en 2010.

El Universal, (Redacción), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/97714.html

## Operadores de coñac y tequila firmaron un acuerdo de protección

Los operadores del coñac francés y el tequila mexicano firmaron el martes en París un acuerdo para proteger sus apelaciones de origen y luchar contra las imitaciones. El acuerdo fue firmado por el Consejo Regulador del Tequila (CRT) y la Oficina Nacional Interprofesional del Coñac (BNIC, por sus siglas en francés), ambos productores y exportadores de alcoholes con dimensión patrimonial y cultural cuyo éxito en la exportación alienta las imitaciones. México, que exporta 66 por ciento de su producción de tequila, espera de Francia, tercer importador en Europa (3.7 millones de litros en 2011, detrás de Alemania y España) "un intercambio de buenas prácticas, consejos técnicos y comerciales en el mercado europeo y una ayuda en la búsqueda" de los imitadores, indicó a Afp el presidente del CRT, Miguel Ángel Domínguez Morales.

La Jornada, p.32, (Afp).

# Inauguran el Pabellón México en la Feria de Viajes de París

La titular de la Secretaría de Turismo (Sectur), Gloria Guevara Manzo, y la ministra de Turismo de Francia, Sylvia Pinel, inauguraron el Pabellón de México que se presenta en la Feria Internacional de Viajes Top Resa Edición 2012, que se celebra en París, uno de los foros turísticos más importantes de Europa. La funcionaria destacó que la participación de México en esta feria permitirá fortalecer la promoción del Mundo Maya, así como la oferta de turismo cultural de México y los tradicionales destinos de sol y playa, que atraen de manera especial al turismo europeo. La inauguración de la Feria Internacional reunió a autoridades francesas y representantes de la industria turística de Europa y otras regiones del mundo.

**La Jornada**, p.32, (De la Redacción) y **La Crónica**, (Sin firma), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\_nota=691386.

#### Especulación, causa de la volatilidad de precios del crudo y materias primas

La Conferencia de Naciones Unidas para el Comercio y el Desarrollo (Unctad) denunció los movimientos especulativos en torno a los mercados de materias primas, entre las que destacó el petróleo. "Los volúmenes de derivados vinculados a las materias primas representan entre 20 y 30 veces la producción real; la influencia de los mercados financieros ha transformado esos mercados reales en mercados financieros", indica la organización en un documento publicado en Ginebra. Agentes financieros como fondos de inversión y operadores que usan sofisticados algoritmos son los culpables de una mayor volatilidad de los precios de las materias primas, por lo que se deben tomar medidas urgentes para aumentar la transparencia e incrementar los poderes de los reguladores, dijo el informe. Para Heiner Flassbeck, director general de la Unctad, esta "financiarización" es la causa de la volatilidad de los precios del crudo y de las materias primas, por lo que la institución considera necesario que esos precios se sustenten en bases "físicas" y no en especulaciones financieras.

La Jornada, p.32, (Afp y Reuters).

# Toca nuevo récord la acción de Apple; subió a más de 700 dólares

La acción del grupo informático Apple registró una nueva marca histórica, al superar los 700 dólares en la bolsa de Nueva York, impulsada por las ventas récord previstas para el aparato multifunciones iPhone 5. La acción de Apple subió 0.3 por ciento en el cierre a un recórd de 701.93 dólares, tras haber superado la barrera de los 700 dólares por título en las operaciones intradiarias, luego de que la empresa recibiera 2 millones de pedidos del nuevo teléfono en 24 horas, dos veces más órdenes que las recibidas por el modelo anterior. El valor total de la empresa subió por encima de 657 mil millones de dólares, lo que mantiene a Apple como la compañía más valiosa del mundo.

La Jornada, p.32, (Afp) y El Universal, (Sin firma), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/97718.html

#### El portal chino Alibaba recompró la mitad que tenía Yahoo

El portal de internet chino Alibaba Group dijo que recompró la mitad de la participación que Yahoo Inc poseía en la firma en alrededor de 7 mil 600 millones de dólares, medida que lo deja más cerca de su salida a bolsa. Alibaba recibió financiamiento por mil millones de dólares de ocho bancos, entre ellos Barclays Bank, Citi, Credit Suisse, Deutsche Bank y Morgan Stanley, y otros mil millones de dólares del China Development Bank. La compañía china captó los fondos restantes a través de una emisión de acciones preferentes, préstamos bancarios y la venta de una participación a accionistas actuales como el fondo soberano de Singapur, Temasek Holdings Pvt Ltd y DST Global.

La Jornada, p.37, (Reuters).

# **POLÍTICA**

## **Estatal:**

#### Marchan universitarios contra reforma laboral

Más de mil trabajadores del sindicato Administrativo de la UAEM, marcharon por las principales calles de la ciudad, a fin de exigir que se eche abajo la reforma a la Ley Laboral que se tiene en análisis en la Cámara de Diputados. Ello al tiempo de criticar que en Morelos, sólo los legisladores de izquierda han dado la cara para atender los reclamos de la sociedad, mientras que el resto, siguen "dormidos" y sin enfrentar las demandas ciudadanas. Desde las 9 de la mañana de ayer y concentrados en la explanada del campus Chamilpa, los integrantes del sindicato de Trabajadores Administrativos de la UAEM (STAUAEM), empezaron a marchar por la avenida Universidad, hasta llegar a la avenida Emiliano Zapata, Álvaro Obregón, El Calvario, para arribar hasta el Congreso local en donde realizaron un mitin de protesta para exigir de los diputados su apoyo a fin de que no pase la reforma a la Ley Laboral que se encuentra en análisis a nivel federal. Y es que en voz de José Torres Muñoz, líder del STAUAEM, esta reforma afectará gravemente a los trabajadores sindicalizados, toda vez que se atenta contra los contactos colectivos, la estabilidad laboral y sobre todo con la antigüedad de los trabajadores, ya que con esta reforma se pondría fin a este derecho hasta hoy vigente.

El Sol de Cuernavaca, p.p.-7, (Mónica González); El Regional del Sur, p.5, (Redacción); La Jornada Morelos, p.5, (Jaime Brito); Diario de Morelos, p.6, (Antonieta Sánchez); La Unión de Morelos, p.18, (Salvador Rivera) y El Caudillo de Morelos, p.p, (Omar Ocampo).

#### Prepara FEUM demanda de nulidad ante el Contencioso Administrativo

Integrantes de la Federación de Estudiantes de la Universidad de Morelos (FEUM) preparan durante esta semana una demanda de nulidad ante el Tribunal de lo Contencioso Administrativo (TCA) a la nueva tarifa del servicio del transporte público aprobado recientemente. El presidente de la federación, Fermín Esquivel Díaz, dijo que aún están a la espera de que les entreguen el estudio de factibilidad solicitado a la dirección general del Transporte para acudir a dicho órgano colegiado para que de esta manera se conozcan las justificaciones que dieron paso al aumento a la tarifa del transporte. Luego de sostener que no todos los que integran el Consejo Consultivo del Transporte se mostraron a favor del incremento de un peso, Esquivel Díaz manifestó que una vez presentada la demanda serán notificados todos los concesionados mediante edictos publicados en medios impresos. Tras acudir al Congreso del estado, el líder de la FEUM declaró que busca el apoyo de los diputados para revertir lo publicado en el Periódico Oficial Tierra y Libertad el cinco de septiembre pasado, a unas semanas de concluir la presente administración.

La Jornada Morelos, p.4, (Elizabeth Cuevas) y La Unión de Morelos, p.18, (Salvador Rivera).

# En la "congeladora", el descuento a estudiantes en el transporte

A pesar que los ex diputados, en la penúltima sesión de la Diputación Permanente, aprobaron enviar el decreto de reforma al Poder Ejecutivo para su publicación en el periódico oficial "Tierra y Libertad" y ésta pudiera entrar en vigor; información proporcionada por la Secretaría de Servicios Legislativos y Parlamentarios del Congreso local, confirma que los ex legisladores no cumplieron. Lo anterior significa que la reforma a la Ley de Transportes, aprobada por el pleno el pasado 12 de julio, podría revocarse con una contrarreforma por parte de los actuales diputados, si estos determinan no enviarla al Ejecutivo para su publicación. De hecho, se dio a conocer que la conferencia, representada por todos los coordinadores parlamentarios, ya conoció que el decreto permanece en la Secretaría de Servicios Legislativos y Parlamentarios, y se determinó mantenerla "guardada".

La Unión de Morelos, p. 2 y 3 (Ana Lilia Mata).

## Realizarán foro de análisis de la reforma laboral

En conferencia de prensa informaron que se acordó realizar varias actividades y participar en aquellas convocadas a nivel nacional, en contra de la citada reforma, que atenta contra los derechos de los trabajadores. A través del abogado coordinador de asuntos laborales de la CIDH Marco Aurelio Palma Apodaca, expusieron que dicha reforma contempla entre otros puntos, el abrir la puerta a la contratación por horas, empleos a prueba y el llamado "outsourcing", que significa que se contrata a externos para determinadas funciones. "Esto quiere decir en otras palabras, que se acabarán prestaciones como jubilaciones, pago de vacaciones, aguinaldo, entre otras". Al respecto, señaló que en caso de una demanda laboral, si el juicio dura cinco años, el pago de salarios caídos se reduce a sólo un año; en las condiciones generales de trabajo se pretende desaparecer.

La Unión de Morelos, p.5 (Tlaulli Preciado).

#### Destaca MAC avances en sistema de justicia

Al inaugurar el Primer Foro Local sobre Seguridad y Justicia "Alcances y resultados de la implementación de la reforma penal en Morelos", el Gobernador Marco Adame Castillo señaló que, para mejorar la aplicación este modelo, se debe privilegiar la capacitación de jueces, magistrados y policías. Comentó que además de la instrucción que deben recibir todos los operadores del nuevo Sistema de Justicia Penal, incluidos los estudiantes de la Licenciatura de Derecho, se requiere continuar fortaleciendo la red estatal de equipo e infraestructura, como las nuevas instalaciones del Poder Judicial en Cuautla; así como las de Justicia Alternativa Adversarial y Juicios Orales que operan en Cuernavaca. El mandatario se pronunció por que el Poder Judicial cuente con absoluta autonomía financiera, iniciativa que ya se presentó al Congreso del Estado desde la pasada legislatura.

Diario de Morelos, p.8 (Redacción)

El presupuesto para el Ayuntamiento de Cuernavaca está comprometido en un 84 por ciento: JMB

"El actual Ayuntamiento ha iniciado un proceso de re-negociación y reestructuración de las deudas que se tienen contraídas con instituciones bancarias. Son varias las instituciones que están inmersas en esta situación de presión financiera, porque el 84 por ciento de las participaciones que llegan al Ayuntamiento están comprometidas, es decir, que éstas van a parar a un fideicomiso del cual se cobran los bancos acreedores y lo que sobra se lo dan al Ayuntamiento. Actualmente se deben alrededor de 600 millones de pesos al Banco del Bajío; 37 mdp a Bancomer, 160 mdp a Mifiel por luminarias para el municipio; 30 millones a Banorte por cadenas productivas, de pago a proveedores y un empréstito más pequeño al banco HSBC de ocho millones de pesos", detalló Morales Barud, lo cual suma 835 millones de pesos. Ahora bien, prosiguió, la pretensión es que al pagarle a Bancomer y al HSBC se puedan liberar compromisos para poder disminuir este 84 por ciento, a un 47 por ciento y tener recursos que permitan al Ayuntamiento proveer de los recursos públicos municipales necesarios a los cuernavaquenses.

La Unión de Morelos, p.8 (Claudia Marino G-Z)

#### Cesan al director de Seguridad Pública de Jojutla

"Los resultados ya los tenemos. El día de hoy (ayer) hubo una reunión para tomar cartas en el asunto y empezar con la depuración de la corporación, iniciando por los mandos. Se tomó ya la decisión de hacer el cambio del que está de comandante en jefe de la Dirección de Seguridad Pública del municipio a partir del próximo jueves", reveló la funcionaria. Dijo que se recibieron los resultados de 61 elementos en total, de los cuales seis –cuyos nombres no mencionó— uniformados y tres mandos; el director García Sierra; la titular de asuntos internos, Yaraceth Sánchez Catalán, y el director operativo, Gerardo Zaragoza Rivera, no aprobaron. "Todos los demás sí aprobaron, algunos con ciertas restricciones." Quien tendría que hacer el trámite de la baja sería precisamente Sánchez Catalán, quien es responsable de los asuntos internos; sin embargo, ella renunció el mes pasado. "Estamos esperando también las propuestas para ver quién se va a quedar a cargo del área de asuntos internos; ahorita se está haciendo la revisión de algunos expedientes y espero que en el transcurso de la semana tengamos ya designado al titular de esa área."

La Unión de Morelos, p.3 jojutla (Evaristo Torres Ocampo)

#### En riesgo por falta de dinero, el Centro de Mediación del TSJ

Ayer, los representantes de los poderes Ejecutivo y Judicial firmaron el convenio de comodato en cumplimiento del decreto 1641 publicado en el periódico oficial "Tierra y Libertad", por el cual, el Congreso autorizó al Gobierno estatal ceder al Consejo de la Judicatura parte del edificio contiguo al palacio de justicia, ubicado en calle Francisco Leyva, de la colonia Centro de Cuernavaca y con superficie total de 664 metros cuadrados, para la Escuela Judicial y crear el Centro de Mediación. Actualmente la primera planta del edificio es ocupada por el Tribunal Estatal de Conciliación y Arbitraje; sin embargo, la planta alta, el auditorio Plan de Ayala y sus anexos ubicados en la planta del sótano, pasarán en comodato al Poder Judicial de Morelos por un plazo de 25 años. El representante del Poder Ejecutivo ante el Consejo de la Judicatura e impulsor del proyecto, Antonio Tallabs Ortega, expresó que con la firma del convenio de comodato, se dispone de instalaciones pero no de presupuesto para instaurar y operar el Centro de Mediación, el cual servirá para evitar la judicialización de los conflictos y resolverlos por la vía pacífica, especialmente los casos en materia familiar, que suelen tener afectaciones no sólo económicas sino emocionales para las partes en disputa.

La unión de Morelos, p.9 (Maciel Calvo)

## Nacional:

Autoridades y zetas facilitaron la fuga de reos: SSP de Coahuila

La fuga masiva de reos del Centro de Reinserción Social (Cereso) de Piedras Negras, Coahuila, ocurrió con la colaboración u omisión de autoridades penitenciarias y la intervención de una célula del grupo delictivo Los Zetas, dijo el titular de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) estatal, Jorge Luis Morán Delgado. Evidentemente, ante una fuga de ese tamaño, y que las autoridades del centro carcelario no se hayan

percatado, no es creíble, sostuvo el funcionario. Una hipótesis de las investigaciones es que la evasión ocurrió desde la mañana del lunes, pero el director del reclusorio, el mayor de infantería retirado del Ejército Juan Miguel Pérez, la reportó al sistema estatal de emergencias 066 hasta después de las 15:20 horas. Morán Delgado consideró que la salida de los internos no fue en desorden, sino como parte de algo planeado. (Por) la logística que se requiere para esta fuga obviamente no salieron corriendo despavoridos para un lado y para otro, hubo un plan, dijo en entrevista.

La Jornada, p.3, (De la Redacción) y La Crónica, (Redacción y Dennis A. García). http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\_nota=691489

El sistema penitenciario, uno de los más grandes lastres del país, advierte CNDH

El sistema penitenciario es uno de los más grandes lastres del país y a pesar de la gravedad del tema las autoridades han tomado el asunto con ligereza, negándose a dotar con todos los recursos económicos y técnicos que necesitan los reclusorios para realizar bien su trabajo, lamentó el titular de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), Raúl Plascencia Villanueva. Entrevistado al término de la sesión inaugural del seminario La prevención de la violencia de género en México: retos en materia de derechos humanos, el ombudsman nacional señaló que cada vez es más difícil llevar a un criminal ante la justicia, pero al mismo tiempo cada vez más sencillo que éstos se fuguen de las cárceles, como lo demuestra la evasión masiva de reos del penal de Piedras Negras, Coahuila. Este tipo de acontecimientos, dijo, se siguen repitiendo porque no se le ha dado presupuesto y personal suficiente a las cárceles federales y estatales para que los internos no se fuguen, y para que al mismo tiempo sus garantías básicas sean respetadas en vez de permanecer en condiciones infrahumanas sin agua, sin comida y sin celdas adecuadas. Por todo ello, Plascencia adelantó que antes de fin de mes dará a conocer un diagnóstico nacional sobre la situación de los 431 centros penitenciarios del país —en donde privan la falta de recursos, el autogobierno de los reos y la inseguridad, para de esta forma hacer algunas recomendaciones a las autoridades de todos los niveles de gobierno La Jornada, p.5, (Fernando Camacho Servín).

# Internacional:

Mineros concluyen huelga en Sudáfrica

El grupo minero británico Lonmin firmó ayer por la noche con los representantes de los empleados un acuerdo que aumentará el salario de 24 mil trabajadores y que pone fin a más de un mes de paro en la mina de platino sudafricana de Marikana. El acuerdo estipula que "todos los empleados reanuden su trabajo el jueves a las 7 de la mañana hora local y prevé entre 11 y 22 por ciento de mejora salarial. La huelga originó disturbios que cobraron la vida de 45 personas, 34 de ellos ultimadas por la policía el 16 de agosto.

La Jornada, p.40, (Reuters) y La Crónica, (Reuters), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\_nota=691407

Lavado de dinero y narcotráfico, entre los cargos contra 18 mexicanos en Nicaragua

Nicaragua procesará por lavado de dinero, narcotráfico y asociación con el crimen organizado a 18 mexicanos detenidos en agosto pasado en posesión de 9.2 millones de dólares que transportaban en varios vehículos con logotipos presuntamente falsos de Televisa. El juez quinto penal de audiencia de Managua, Julio Arias, elevó este martes el caso a juicio oral y público para el 3 de diciembre, tras una audiencia con los detenidos en un complejo judicial capitalino bajo estrictas medidas de seguridad. Según Arias, hay indicios racionales y suficientes que demuestran la probable participación de los 18 mexicanos en los delitos, de acuerdo con las pruebas que presentó la fiscalía. Además, el juez ratificó la prisión preventiva para los detenidos y ordenó su traslado desde una cárcel de máxima seguridad en Managua, al sistema penitenciario La Modelo, 20 kilómetros al noreste de la capital. El fiscal designado, Rodrigo Zambrana, afirmó que cuentan con más de una docena de testigos —en su mayoría policías-, pruebas documentales, periciales y audiovisuales para probar la culpabilidad de los detenidos.

La Jornada, p.6, (AFP) y El Universal, José Meléndez), http://www.eluniversal.com.mx/internacional/79433.html.

Santiago Carrillo, paladín de la democracia

Santiago Carrillo, el histórico líder del Partido Comunista de España (PCE), el dirigente que desde la clandestinidad abanderó la lucha contra el franquismo, el político que se convirtió en una figura clave en la transición española capaz de compatibilizar su militancia republicana con su amistad con el rey Juan Carlos de Borbón, murió ayer en su casa de Madrid a los 97 años. Según explicó su hijo a las puertas de su domicilio, se quedó dormido durante la siesta y ya no se despertó. "Se murió tranquilo, sin enterarse", contó. Y se mantuvo lúcido hasta el final. Nacido en Gijón (Asturias) en 1915, hijo de un destacado militante socialista, desde muy joven Carrillo cambió el periodismo por la política, una afición que en 1934 le llevó a pasar dos años en la cárcel por participar en la fracasada revolución de octubre en Asturias. Muy pronto escaló puestos, primero en el Partido Socialista y luego en el PCE. Tras el levantamiento militar del 18 de julio de 1936 que dio

inicio a la Guerra Civil española (1936-1939), pese a su juventud fue nombrado delegado de Orden Público y luego miembro de la Junta de Defensa de Madrid.

El Universal, (Ana Anabitarte), http://www.eluniversal.com.mx/internacional/79432.html.

La Jornada, p.39, (Armando G. Tejeda); La Crónica, (Notimex),

http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\_nota=691515.

Milenio, (EFE), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ba8f2aa12be419bb32cc4c6393931383.

Critica el rey de España a independentistas catalanes: no es momento de quimeras

El rey Juan Carlos de Borbón, en un gesto inédito, publicó una carta en la que arremetió contra los nacionalistas e independentistas catalanes que se manifestaron el pasado 11 de septiembre en las calles de Barcelona, donde se concentraron más de millón y medio de personas para exigir la separación de España. Es un momento decisivo para asegurar o arruinar el bienestar. En estas circunstancias, lo peor que podemos hacer es dividir fuerzas, alentar disensiones, perseguir quimeras, ahondar heridas. No son estos tiempos buenos para escudriñar en las esencias.

La Jornada, p.39, (Armando G. Tejeda).